



おおとり

〔10月号〕 令和6年10月1日
日立市立助川中学校
日立市鹿島町 3-5-1 電話 22-5348

さらなる学びの充実をめざして

校長 高村 英季

2学期が始まり、1ヶ月が経ちました。夏から続いていた暑さも和らぎ、やっと少しずつ秋らしさを感じる日々となりました。

さて、9月14日に行われた体育祭は、子どもたちの元気な声が響き渡り、笑顔が溢れ、実行委員を中心に素晴らしい行事となりました。特に3年生は、実行委員をはじめ、各係でも中心的存在として体育祭を運営しながら、競技においても自ら楽しみ、体育祭を盛り上げようとする姿が随所で見られ、本当に頼もしく思いました。1、2年生もその姿を見て多くのことを学び、次年度に生かしてくれるものと思います。保護者の皆様には、奉仕作業へのご協力、そして、体育祭当日にはたくさんのご声援をいただき、誠にありがとうございました。

9月26・27日には、県新人陸上競技大会が開催されました。決して十分な練習期間はなかったと思いますが、出場権を勝ち取り、本校の代表として参加した選手は、精一杯それぞれの競技に取り組み活躍しました。特に、この夏、関東大会に出場した本校の女子4×100mRチームは、今大会でも予選で大会新記録を樹立し、決勝では第1位という輝かしい結果を残しました。（詳細は右頁をご覧ください）

9月30日には、新人戦壮行会を行いました。各部長からは、大会に向けての目標や意気込み等の堂々とした決意表明があり、大会での活躍を期待させてくれるものでした。また、3年生により結成された応援団からの激励もあって、とても心温まる行事となりました。

今週3日からいよいよ県北新人大会が始まります。子どもたちにとっては初の公式戦になります。緊張感やプレッシャー等に包まれながらの競技になると思いますが、もてる限りの力を発揮し、正々堂々と最後まで戦ってほしいと思います。

また、今月は、音楽の集い（鵬祭）に向けた練習が本格化していきます。各学級とも、指揮、伴奏、そして歌声を合わせ、素晴らしい合唱を創り上げることはもちろん、「心」のハーモニーを合わせ、仲間との絆を深めて、より良い学級づくりに繋げることに期待したいと思います。

10月になり、令和6年度も後半に入ります。学校としては、子どもたちが学習はもちろん、様々な学びの場を充実させることができるよう支援していきたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

10月の行事予定

10月の主な行事予定

- 1日(火) 後期委員会
- 3日(木) 県北新人大会（～5日）
- 10日(木) 中央委員会
- 11日(金) 中間テスト（実力テスト）
- 14日(月) **スポーツの日**
- 17日(木) 県北駅伝・常任委員会
- 21日(月)～ 鵬祭準備期間
- 22日(火) 県新人大会（～26日）



<10月の生活目標>

- (1) 運動に親しみ、スポーツマンシップを会得しよう。
- (2) 鵬祭の準備を通して、役割を自覚し責任を果たすよう努力しよう。
- (3) ありがとう運動を実践しよう。

11月の主な行事予定

- 2日(土) 鵬祭
- 3日(日) **文化の日**
- 4日(月) **振替休日**
- 5日(火) **振替休業日**
- 6日(水) 3年実力テスト
- 7日(木) 県駅伝大会
- 8日(金) 教育相談（～11/18）
- 13日(水) **県民の日**
- 14日(木) 2学期末テスト（4教科）
- 21日(木) 中央委員会
- 22日(金) 2学期末テスト（5教科）
- 23日(土) **勤労感謝の日**
- 28日(木) 常任委員会

県新人陸上大会の結果

（9/26～27 於：水戸信用金庫スタジアム）※敬称略

- 2年男子100m 三浦悠太 12" 41 準決勝敗退
- 男子4×100mR（河原・谷口・三浦鉄・三浦悠） 48" 25 予選敗退
- 1年女子100m 須田珠央 13" 36 第4位
- 2年女子100m 鈴木萌々 12" 46（大会新）第2位
小寺凜和 13" 32 第7位
- 共通女子走幅跳 川松瑠麻 5m18cm 第1位 安恵鈴華 5m04cm 第2位
- 共通女子1500m 山下咲季 5' 06" 第10位
- *女子4×100mR（安・川松・小寺・鈴木）50" 12 第1位
- 女子総合 37点 第1位 *予選49" 89（大会新）



県北・中央・関東地区新人水泳大会の結果

（9/28 於：山新スイミングアリーナ）※敬称略

- ・女子 50m自由形 木村 翠心 36"59（県大会出場）
- ・女子 100m自由形 木村 翠心 1'28"59（県大会出場）



第1回学校評価保護者アンケートより

8月の保護者アンケートへのご協力ありがとうございました。皆様からのアンケートの結果やご意見等を真摯に受け止め、今後の学校運営に役立たせていただきます。ご質問・ご要望につきまして、学校の回答を掲載させていただきます。なお、自由記述以外の結果につきましては、本校のホームページに掲載しておりますので、ご確認ください。（裏面に続きます）

Q

タブレットがレンタルのため家に持ち帰ってくるのが少なく、部活の予定が分からないことがあります。子どもは紙に写して持って帰ってきてくれますが、正式なものをマチコミで保護者にも送って頂けると助かります。

A	タブレット端末は学校との連絡手段にもなっており、日々、持ち帰るよう指導しております。月の活動予定は、学校HPにも掲載しておりますので参考にさせていただきます。急な変更等は、顧問より早急に連絡するよう再度伝達いたします。
Q	<ul style="list-style-type: none"> ・学校貸与のPCの時間管理が難しく制限することはできないでしょうか。 ・タブレットを無くして欲しいです。
A	文部科学省から1人1台端末が保障され、タブレット端末は文房具のひとつとして扱われております。授業や家庭学習、学校との連絡手段など、使用する頻度は高く、欠かせないものとなっておりますことをご承知おきください。ご家庭での使用時間につきましては、「ICTの安全な利用について(7/9マチコミ配信)」を再確認していただき、家庭でルールづくりをしていただければと思います。
Q	勉強する意欲をおこすためには、どのようにすれば良いのか…苦手科目も何とかしたい
A	授業ではカフト等の学習アプリを活用して、楽しみながら学ぶことができるようにしております。タブレット端末のAIドリル(eライブラリ)は、個人のレベルに合わせた学習ができるため、家庭学習にも奨励しております。まずは、興味・関心のある教科から取り組み、分かる喜び・学ぶ楽しさを実感しながら苦手科目にも挑戦していくことができるとよいです。
Q	水泳の授業を連日にされると洗濯が大変。また、荷物が多くなる終業式の日には水泳の授業があったので持ち帰る荷物が更に増えてしまい重量負担が大きすぎ。もう少し配慮があっても良かったのでは？
A	限られた期間、また、天候に左右される中で水泳学習を実施しており、授業変更は難しく、保護者の皆様にはご負担をおかけしました。今後は、計画的に荷物等の持ち帰りを呼びかけたり、終業式の水泳学習実施は避けたりするよう配慮いたします。
Q	もっと勉強をする機会を増やしてほしい。
A	各教科の年間指導計画に基づいて授業を進めており、学校の学習時間を増やすことは難しいのが現状です。家庭学習に関しては、個人の取り組み方に差があるため、日々の課題は与えておりません。タブレット端末に個人で学習を進めることのできるAIドリル(eライブラリ)がインストールされておりますので、上手に活用することで学習時間の確保につながると思われます。
Q	最近の異常気象により、酷暑の中9月の体育祭は危険だと思います。昨年も体育祭の練習中に熱中症で体調不良になった生徒もいたと聞きました。涼しい時期の開催を検討いただきたいと思います。
A	今年度も猛暑日が続き、熱中症対策をしながら練習に取り組ませました。他の年間行事等と調整するなど、今後、開催時期を検討していきたいと思います。

12月に2回目の学校評価アンケートを実施予定です。
引き続き、ご協力をお願いいたします。